

Probleme bei der Darstellung? Lesen Sie den Newsletter [hier](#) online.



Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Aktive der Interkulturellen Woche,

nun sind die vielen Interkulturellen Wochen (IKW) im ganzen Land für dieses Jahr schon wieder vorbei – jedenfalls fast. Es waren wieder rund 5.000 tolle Veranstaltungen aus einem ganz breiten Themenspektrum. Vielen Dank an dieser Stelle (und noch mal ausführlicher weiter unten) an die vielen Aktiven, die sich Jahr für Jahr engagieren. Wir haben nun schon die bundesweite Vorbereitungstagung zur IKW 2020 im Blick, für die Sie sich ab sofort anmelden können. Das Motto "Zusammen leben, zusammen wachsen." bleibt, unser "Auge" bekommt aber eine neue Hintergrundfarbe. Für diese tollen und spannenden Aufgaben suchen wir personelle Verstärkung für die Geschäftsstelle. Und wer jetzt schon Inspirationen für die Interkulturelle Woche 2020 haben möchte, der kann immer mal wieder in unsere Rubrik "Good Practice" schauen. Viel Spaß bei diesen Themen:

[Jetzt anmelden zur bundesweiten Vorbereitungstagung am 21. und 22. Februar 2020 in Erfurt](#)

[Wir suchen Verstärkung für die Geschäftsstelle](#)

[Das Motto bleibt, das "Auge" mit neuer Farbe, Rahmentermine der IKW 2020](#)

[Neue Ideen für die Gestaltung der Interkulturellen Woche](#)

[Spendenaktion für EKD-Rettungsschiff](#)

[DANKE](#)

[Jetzt bewerben für die Förderkampagne "Melting Pott"](#)

[Termine](#)



**Jetzt anmelden zur bundesweiten Vorbereitungstagung am 21. und 22. Februar 2020 in Erfurt**

Die bundesweite Vorbereitungstagung zur IKW 2020 findet am 21. und 22. Februar im Augustinerkloster zu Erfurt statt. Im Fokus stehen diese Themen: gruppenbezogene Menschenfeindlichkeit, Rassismus und Diskriminierung sowie eine zunehmend restriktive Asylgesetzgebung und Abschiebepolitik. Die Bedrohung der pluralen Demokratie und ihrer Strukturen steht zur Diskussion, und Handlungsoptionen gerade auch für Kommunen werden vorgestellt. Auf dem Programm stehen Podiumsdiskussionen, Workshops und Vorträge, auch wird es wieder Zeit zum Netzwerken und Kennenlernen anderer Organisator\*innen der IKW vor Ort geben. Mit dabei sind unter anderem Anetta Kahane, Dotschy Reinhardt, Liane Bednarz, Wolfgang Thierse, Honey Deihimi, der YouTuber und Autor Firas Alshater sowie der Autor und Moderator Sami Omar. [Hier](#) geht es zum kompletten Tagungsprogramm und zur Anmeldung. Da die Plätze begrenzt sind, empfehlen wir, sich schnell anzumelden.



**Wir suchen Verstärkung für die Geschäftsstelle**

Ab dem 1. März 2020 ist in der Geschäftsstelle des Ökumenischen Vorbereitungsausschusses (ÖVA) zur Interkulturellen Woche in Frankfurt/Main eine Teilzeitstelle zu besetzen:

Im Bereich Sachbearbeitung mit Schwerpunkt Veranstaltungsorganisation und Beratung von Initiativen (25 Stunden/Woche).

Wir bieten einen unbefristeten Arbeitsplatz in einem abwechslungsreichen und anspruchsvollen Arbeitsfeld, Bezahlung analog TVöD Bund, flexible Arbeitszeitregelungen, einen gut ausgestatteten Arbeitsplatz in einem engagierten Team, die Sozialleistungen des öffentlichen/kirchlichen Dienstes, unter anderem eine attraktive betriebliche Altersversorgung und eine Kinderzulage, umfangreiche Fort- und Weiterbildungsmöglichkeiten und ein „beruf und familie“-zertifiziertes Arbeitsumfeld.

Neugierig? Dann schauen Sie sich die [Stellenanzeige](#) an und bewerben Sie sich gerne bis zum 12. Januar 2020.



**Das Motto bleibt, das "Auge" mit neuer Farbe, Rahmentermine der IKW 2020**

Auch 2020 lautet das Motto der IKW "Zusammen leben, zusammen wachsen." Wie üblich wird der Slogan über zwei Jahre genutzt. Das "Auge" gibt es dafür im kommenden Jahr in einer neuen Farbgebung. Statt Orange sind wir jetzt Grün-Blau. [Hier](#) gibt es Informationen zu den Rahmenterminen der IKW 2020.



**Neue Ideen für die Gestaltung der Interkulturellen Woche**

Nach der IKW ist vor der IKW – wer nach Ideen für 2020 sucht, der sollte regelmäßig in unsere Rubrik [Good Practice](#) schauen. Dort stellen wir kontinuierlich neue Beispiele vor. Eine Empfehlung: Die überarbeitete [Wanderausstellung "Klimafucht"](#) der Deutschen KlimaStiftung ist im kommenden

Jahr im gesamten September und vom 20. bis 31. Oktober exklusiv für Veranstaltende der Interkulturellen Woche reserviert.



**Spendenaktion für EKD-Rettungsschiff**

In Hamburg hat sich am 3. Dezember das Aktionsbündnis "United4Rescue - Gemeinsam Retten!" konstituiert. Es unterstützt die zivilen Organisationen, die im Mittelmeer Menschen auf der Flucht vor dem Ertrinken retten. Ein erstes Projekt des Bündnisses sieht vor, im kommenden Jahr ein zusätzliches Seenotrettungsschiff ins Mittelmeer zu entsenden. Das hat der Evangelische Kirchentag im Juni gefordert, eine Spendenaktion läuft. Weitere Informationen gibt es [hier](#).



**DANKE**

Wir wollen einfach mal DANKE sagen – an alle, die sich in ganz Deutschland für die Interkulturelle Woche engagieren, ob haupt- oder ehrenamtlich, in Verwaltungen, Kirchen oder Vereinen und Initiativgruppen. Die Veranstaltungen organisieren, Programme koordinieren, Vorbereitungsausschüsse moderieren, Flyer erstellen, Plakate kleben und Einladungen verschicken. Ohne sie würde es nicht jedes Jahr rund 5.000 Veranstaltungen über die ganze Republik verteilt geben, von Nordfriesland bis Südbaden, vom Niederrhein bis zur Oberlausitz. Ihr Einsatz ist unbezahlbar wertvoll und hilft, die Vielfalt unserer Gesellschaft zu feiern, die Probleme zu diskutieren und an Lösungen zu arbeiten.



**Jetzt bewerben für die Förderkampagne "Melting Pott"**

Der Eishersteller Ben & Jerry's unterstützt mit der Förderkampagne "Melting Pott" zusammen mit dem FC St. Pauli und der Amadeu Antonio Stiftung Projekte und Organisationen, die sich für eine vielfältige und inklusive Gesellschaft stark machen. Die

Förderung soll schon bestehende Strukturen stärken, die das lokale Miteinander fördern, und gleichzeitig gezielt Menschen ansprechen, die ihr Engagement erst starten. Noch bis zum 15. Dezember 2019 können Engagierte ihre Projekte für einen Aktionszeitraum im Folgejahr bei der Amadeu Antonio Stiftung bundesweit einreichen. Weitere Informationen gibt es [hier](#).

**Termine**

14. Dezember, 14 Uhr: Ökumenischer Gottesdienst für die Toten im Mittelmeer im Liebfrauenkloster München – unter anderem mit Kardinal Reinhard Marx, Landesbischof Heinrich Bedford-Strohm und dem Bischof von Aristi Vasilios. Der Gottesdienst wird per [Live-Stream](#) übertragen. Schon ab 11 Uhr findet eine Gottesdienst auf dem Frauenplatz statt, die von Seenotrettungsvereinen veranstaltet wird.

10./11. März 2020: Seminar der [Bundesarbeitsgemeinschaft Kirche und Rechtsextremismus](#) zum Thema "Umgang mit Rechtspopulismus - Eine Herausforderung für Verantwortliche in Kirche und Diakonie" für Führungskräfte aller kirchlichen Leitungsebenen und diakonischer Unternehmen und Einrichtungen im Dietrich Bonhoeffer Hotel in Berlin.

**Impressum**

Ökumenischer Vorbereitungsausschuss zur Interkulturellen Woche (ÖVA), Postfach 160646, 60069 Frankfurt/Main, Telefon: 069 / 24 23 14-60, Fax: 069 / 24 23 14-71, E-Mail: [info@interkulturellewoche.de](mailto:info@interkulturellewoche.de), [www.interkulturellewoche.de](http://www.interkulturellewoche.de), [www.facebook.com/interkulturellewoche.de](https://www.facebook.com/interkulturellewoche.de).

Redaktion: Steffen Blatt, Friederike Ekol

Bestellungen, Anfragen, Informationen und Veranstaltungshinweise bitte an [info@interkulturellewoche.de](mailto:info@interkulturellewoche.de).

Wenn Sie den Newsletter nicht mehr bekommen wollen, melden Sie sich bitte [hier](#) ab.